



P R E S S E M I T T E I L U N G  
v o m 2 . 1 . 2 0 2 6

## Kay Ruge übernimmt Hauptgeschäftsleitung des Deutschen Landkreistages

**Zum Jahreswechsel hat Dr. Kay Ruge die Hauptgeschäftsleitung des Deutschen Landkreistages übernommen. Er folgt auf Prof. Dr. Hans-Günter Henneke, der nach Jahrzehntelanger überaus verdienstvoller Tätigkeit in den Ruhestand getreten ist. Der neue Hauptgeschäftsführer sagte: „Ich bin mir der großen Verantwortung meiner neuen Aufgabe sehr bewusst. Das gilt momentan vor allem auch deshalb, weil die Kommunalfinanzen bundesweit im freien Fall sind. Damit sind enorme Herausforderungen verbunden, die es zu meistern gilt. Ein besonderer Schwerpunkt wird dabei auf die zukunftsfähige Neuausrichtung des Sozialstaats, aber auch die Modernisierung staatlicher Strukturen und Verwaltungsprozesse zu legen sein. Ich werde alles daran setzen, dass die Landkreise auch unter schwierigen Rahmenbedingungen handlungsfähig bleiben – und dass Digitalisierung und Verwaltungsmodernisierung dabei konsequent als Hebel für bessere Leistungen und weniger Bürokratie genutzt werden.“**

DLT-Präsident Landrat Dr. Achim Brötel sagte: „Ich gratuliere Kay Ruge herzlich zu seiner neuen Aufgabe und wünsche ihm für die anstehenden Herausforderungen viel Erfolg und eine glückliche Hand. Mit seiner profunden Kenntnis der kommunalen Praxis, seinem großen Kommunikationstalent und seiner beeindruckenden Persönlichkeit wird er die Kreisinteressen auf Bundesebene weiterhin kraftvoll vertreten.“

Der 1969 im Kreis Dithmarschen geborene Jurist Ruge ist seit vielen Jahren in verantwortlichen Leitungsfunktionen beim Deutschen Landkreistag tätig. Seit 2003 arbeitet er dort, zunächst als Referent, von 2005 bis 2025 als Beigeordneter für Verfassungs- und Europafragen sowie Digitalisierung; seit 2016 verantwortete er zusätzlich den Bereich Bauen, Umwelt und Klimaschutz. Von 2020 bis 2025 war er zudem Stellvertreter des Hauptgeschäftsführers des Deutschen Landkreistages. Er ist seit 2010 beratendes Mitglied im IT-Planungsrat und seit Oktober 2025 Mitglied im Vorstand des Deutschen Sparkassen- und Giroverbandes. Seit Januar 2026 ist er Mitglied im Konjunkturrat für die öffentliche Hand bei der Bundesregierung.

Im September 2024 wurde er von der Mitgliederversammlung des Deutschen Landkreistages einstimmig zum Geschäftsführenden Präsidialmitglied und Hauptgeschäftsführer des kommunalen Spitzenverbandes gewählt.